
          

POCTEFA y tú: 
cooperemos para seguir creciendo 
26 y 27 de noviembre de 2019, Palacio de Congresos de Jaca (Huesca) 
─ 

El primer evento POCTEFA sobre resultados y buenas prácticas 
“POCTEFA y tú: cooperemos para seguir creciendo” ha sido el primer evento POCTEFA centrado en                             
los resultados y las buenas prácticas del programa y sus proyectos. Durante los días 26 y 27 de                                   
noviembre más de 230 personas participaron en sus diferentes sesiones. El objetivo de este evento                             
era fomentar el diálogo entre actores del territorio, crear sinergias entre promotores de proyectos y                             
aprovechar el máximo los resultados. 

Este documento recoge un resumen de estas jornadas. 

Martes 26 de noviembre 
● Sesión 1: Problemas comunes, soluciones conjuntas 

Diversos agentes de cooperación transfronteriza del territorio debatieron acerca de los problemas                       
comunes de la frontera y subrayaron retos futuros: perpetuar los partenariados, dar más visibilidad                           
al territorio transfronterizo y a los proyectos de cooperación. 

Arola Urdangarín, directora interina de la Eurorregión Nouvelle-Aquitaine/Euskadi/Navarra 

Xavier Bernard-Sans, director general de la Eurorregión Pyrénées-Méditerranée 

Han Vô, directora asociaciones y financiación de la Communauté d’Agglomération Pays Basque 

Cristina García, técnica de gestión de la Fundación Transpirenaica 

Jean-Louis Valls, director de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos 

● Sesión 2: ¿Cómo ha impactado POCTEFA en el territorio fronterizo? 
Se presentaron cuatro ejemplos de buenas prácticas de proyectos e instituciones que han sabido 
explicar y capitalizar sus resultados. El director de FORESPIR destacó el impacto de  la cooperación 
forestal en términos de protección de los bosques y de sus biodiversidad así como de explotación 
de madera. El proyecto Cooperem presentó su trabajo de formación para fomentar la cooperación 
transfronteriza entre los servicios de emergencia en caso de incendio. La red Navarrefa organizó 
reuniones de formación para los beneficiarios navarros del Programa POCTEFA. El equipo APTA de 
la Universitat de Girona resumió su análisis del impacto de los proyectos POCTEFA en el territorio 
transfronterizo. 

Sébastien Chauvin, director de la AEIE FORESPIR 

Albert Ballesta i Tura, director de servicios territoriales de Girona en la Generalitat de Catalunya 

 



          
Marina Roncal, jefa de sección de cooperación interregional y transfronteriza del Gobierno de                         

Navarra 

Javier Martín Uceda, doctor en geografía y profesor asociado trabajando en el equipo de                           

investigación APTA de la Universitat de Girona 

Mesa redonda de autoridades 
Representantes del territorio comentaron, tras la presentación de los cuatro casos, estos y otros 
ejemplos de capitalización y aportaron su punto de vista acerca del impacto del programa POCTEFA 
en el territorio.  

Kristen Jacob, responsable misión cooperación transfronteriza y exterior del Département des 
Pyrénées-Atlantiques 
Maria José Guillén, responsable de coordinación de fondos europeos de la Generalitat de 
Catalunya 
Pere Roquet, secretario general del Organismo Andorrano de Cooperación Transfronteriza,  
Govern d’Andorra 
 

● Sesión 3: Interreg post 2020: primeras orientaciones 

La representante de la Comisión Europea destacó los cambios y las directrices para la nueva 
generación de programas Interreg 2021-2027. Abordó la lista reducida y flexible con cinco objetivos 
políticos y otro de mejor gobernanza así como las simplificaciones de gestión. También explicó el 
enfoque en áreas funcionales.  

María Auxiliadora Valpuesta Contreras, Desk Officer en la Comisión Europea 

● Sesión 4: No sólo de POCTEFA vive la cooperación 
Representantes de los programas Interreg MED e Interreg Sudoe también tuvieron oportunidad de 
participar para explicar su experiencia en materia de capitalización. Se presentaron los proyectos 
horizontales del Interreg MED que implican diversos proyectos en comunidades temáticas y el 
trabajo para mejorar la gobernanza. El programa Sudoe explicó cómo ayuda a los promotores de 
proyectos en su estrategia de  capitalización alrededor de talleres prácticos. 

Helena Papa, del Secretaría Conjunta del programa Interreg MED 

Isabelle Roger, directora de la  Secretaría Conjunta del programa Interreg Sudoe 

Pilar Maza, coordinadora de la  Secretaría Conjunta del programa Interreg POCTEFA 

   

 



          

Miércoles 27 de noviembre 
● Sesiones 5 y 6: Transferencia de resultados y herramienta CAPITEFA  

Se presentó la nueva herramienta de capitalización de POCTEFA para dar a conocer los resultados                             
obtenidos y poner en contacto a los promotores en temáticas relacionadas. 

El departamento de comunicación del programa abordó la importancia de la buena comunicación                         
de los proyectos como herramienta indispensable para la capitalización. Se explicó la técnica del                           
storytelling y se mostraron ejemplos de proyectos POCTEFA que ya la han utilizado, como PMPPM2,                             
PYREMPFOR y ANETO. 

Cristina Igoa y Paola Lloret, del departamento de comunicación del programa POCTEFA 

● Sesiones 7 y 8: ¿Qué es una buena práctica? 
Las buenas prácticas deben ser transferibles y replicables. Con el objetivo de ayudar a los proyectos                               
a identificar acciones dignas de ser capitalizadas, el representante de Interact presentó una sesión                           
práctica y repleta de ejemplos. Asimismo, durante esta sesión se presentaron las redes temáticas de                             
capitalización de Interact, que abordan el transporte sostenible, la migración, el crecimiento                       
inclusivo, el conocimiento de los mares, el cambio climático y una mejor gobernanza. 

Ivano Magazzù, Project manager del programa Interact 

● Sesión 9: Taller de comunicación de resultados 
Se realizó una formación práctica sobre cómo mejorar la comunicación del proyecto a través de la 
técnica del elevator pitch. Varios representantes de proyectos se presentaron voluntarios y 
presentaron el resultado del ejercicio. 

Ana Aínsa, periodista en Byacomunicación / AD HOC 
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